

Discurso de Rendición de Cuentas 2022-2023

Ayuntamiento Municipal de Castillo

Alcalde: Alberto Brito Quiroz

Buenos días autoridades que me acompañan en este gran día: honorable Concejo de Regidores, Sra. Vicealcaldesa, secretario de la sala capitular, tesorero de nuestra alcaldía, exalcaldes presentes, alcaldes pedáneos, invitados especiales, señores miembros de la prensa, munícipes en general.

Siempre siento gratitud hacia nuestro divino Creador por brindarme la fortaleza necesaria para seguir adelante en mi labor de impulsar el crecimiento y la modernización de Castillo día tras día. Su guía y protección me inspiran a perseverar en este camino y agradecerle por cada logro alcanzado.

Hoy celebramos con gran alegría dos momentos históricos que representan la lucha por la democracia, el progreso y la descentralización en nuestro país.

En primer lugar, recordamos La Guerra de abril de 1965, un conflicto armado que se desató tras el golpe de Estado contra el gobierno democrático de Juan Bosch. Donde un grupo de civiles y militares leales a la Constitución de 1963 se alzó en armas para defender la democracia y enfrentarse a las tropas golpistas y los marines estadounidenses que intervinieron en el conflicto. El conflicto duró varios meses y dejó un saldo de miles de muertos y heridos, hasta que finalmente se llegó a un acuerdo político y se restauró el orden constitucional.

En segundo lugar, conmemoramos la fundación del primer cabildo del nuevo mundo, que tuvo lugar en la Villa Isabela en 1494 y marcó el inicio de la descentralización y la redistribución de recursos en nuestro país.

Hoy nos reunimos en este acogedor y nuevo Centro comunal Doctor Juan Aquino, para presentar nuestra rendición de cuentas y mostrar a la ciudadanía cómo hemos gestionado los recursos del Municipio en beneficio de todos.

En el transcurso de este año de gestión que llega a su fin, hemos realizado una significativa inversión en obras y proyectos de desarrollo para el Municipio. Esta inversión ha sido canalizada mediante distintas vías, tales como la administración eficiente de los recursos disponibles, la ejecución del presupuesto participativo y la gestión eficaz de fondos provenientes del gobierno central. Estas acciones han contribuido a mejorar la calidad de vida de la población y a avanzar en el crecimiento y progreso de nuestro pueblo.

Construcciones:

1. Construcción de la casa de Félix María Liranzo

Nuestra gestión se caracteriza por la solidaridad y la empatía hacia aquellos que más lo necesitan. Por ello, nos sentimos orgullosos de haber llevado a cabo junto a la colaboración de Ferretería Nelson y Joel Escaño, la construcción de una vivienda digna para (Félix María Liranzo), alias “Amoi”, de 73 años de edad que vivía en condiciones precarias, prácticamente en el suelo. Esta acción no solo ha mejorado su calidad de vida, sino que también ha contribuido a la construcción de una sociedad más justa y equitativa. Esta construcción fue realizada con un monto de: **RD\$200,000.00.**

2. Construcción Club del Sector Juan Diaz

Impactar de manera positiva, los sectores y comunidades del municipio, ha sido una de nuestras principales metas como alcaldía. Como parte de nuestros esfuerzos por mejorar la calidad de vida de los residentes del sector, hemos construido el Club del Sector Juan Diaz, un espacio que durante muchos años estuvo abandonado y que ahora se ha convertido en un lugar de encuentro para la comunidad y donde podrán realizar con mayor comodidad las actividades sociales, culturales y religiosas. La inversión en esta obra fue: **RD\$600,000.00.**

3. Remodelación de Iglesia La Jaguita

En nuestro compromiso por elevar los niveles de desarrollo de nuestros campos, trabajamos en todos los espacios sociales sin distinción. Por ello, llevamos a cabo la remodelación de la iglesia de la comunidad La Jaguita, con el objetivo de que los comunitarios puedan rendir culto a Dios en un espacio cómodo y acogedor. Con una inversión de tan solo: **RD\$500,000.00.**

4. Picazo del Parador Fotográfico de Yaiba

Continuando con nuestra política de desarrollo y embellecimiento de nuestras comunidades, dimos el primer picazo para la construcción del parador fotográfico de la comunidad de Yaiba, en conjunto con la asociación de yaibenses ausentes, Estamos convencidos de que el parador fotográfico será un punto de referencia y un lugar de encuentro para los miembros de la comunidad y los visitantes, estamos entusiasmados con el impacto positivo que tendrá en la economía local y en el bienestar de la comunidad en general.

Presupuestos Participativos

El presupuesto participativo, es un mecanismo de democracia mediante el cual los munícipes pueden proponer, deliberar y priorizar proyectos de inversión pública a financiar con parte del presupuesto municipal. Es una forma de aumentar la transparencia y rendición de cuentas, y de involucrar a la ciudadanía en las decisiones de gobierno local. Atendiendo a esta filosofía y cumpliendo con las leyes, como es nuestra costumbre. Impactamos nuestras comunidades con 4 obras con un presupuesto de un millón de pesos cada una, bajo este concepto que presentamos a continuación:

5. Centro Comunal de El Firme

Cumplimos nuestras promesas y atendemos a las peticiones de nuestra gente. Durante mucho tiempo, los comunitarios del firme habían solicitado a todas las gestiones un espacio de reunión en condiciones dignas y acogedoras, pero sus peticiones nunca fueron atendidas. Hoy, me complace informarles que la comunidad finalmente cuenta con su propio centro comunal, diseñado para ser utilizado por todos los comunitarios en los momentos que lo requieran. Este espacio es un testimonio de nuestro compromiso con el bienestar de nuestras comunidades y de nuestra determinación para escuchar y responder a las necesidades de nuestra gente. Con la inversión de: **RD\$1,600,000.00.**

6. Iglesia y Club de Las Piedras

Otra de las importantes obras de este programa ha sido la construcción de la Iglesia y el Club de Las Piedras. El cual es una edificación de dos niveles, la iglesia en la parte de abajo y el club en el segundo nivel. Este proyecto ha sido un sueño hecho realidad, para una comunidad que por años anhelaba tener su propio lugar de reunión y de celebraciones cristianas. La inversión para construcción de este fue: **RD\$1,300,000.00.**

7. Club de Quebrada de Pablo

Nos alegra enormemente poder haber tenido la oportunidad de entregar el Club de Quebrada de Pablo. Durante muchos años, los comunitarios habían solicitado a gestiones anteriores la construcción de este espacio, pero lamentablemente no fue posible su realización. Hoy, gracias a nuestro compromiso y dedicación, los comunitarios cuentan con un centro comunal acogedor, seguro. para reunirse y celebrar sus actividades sociales y culturales. Esta obra es un reflejo de nuestro compromiso con el desarrollo y bienestar de nuestra comunidad, y nos llena de satisfacción poder contribuir al crecimiento y progreso de esta comunidad. La inversión para esta construcción fue de: **RD\$1,300,000.00.**

8. Reacondicionamiento de la iglesia de Yaiba

Para esta comunidad, teníamos planeado la construcción de un parque, pero lamentablemente no fue posible conseguir los terrenos para llevar a cabo este proyecto. Sin embargo, no nos dimos por vencidos y decidimos invertir los recursos disponibles en otras obras que impactaran positivamente en la comunidad. Como resultado, llevamos a cabo el reacondicionamiento de la iglesia de la comunidad, la reconstrucción de la carretera del sector La Sabana, un tramo de la carretera en el sector La Pista, la construcción de un Baden en el sector Pueblo Viejo y un Baden la carretera Curazao. Estamos contentos de ver el cambio notorio que ha tenido la comunidad, ya que los comunitarios pueden alabar y dar gracias a Dios en una iglesia más acogedora y hermosa, y contar con mejores vías de acceso. Estas obras reflejan nuestro compromiso con la comunidad y nuestra determinación para hacer lo mejor con los recursos que tenemos a nuestra disposición. Todo esto fue realizado con una inversión de: **RD\$1,000,000.00.**

9. Construcción de Club de Rincón Hondo

También la comunidad de Rincón Hondo está siendo impactada por el programa de presupuesto participativo pero perteneciente al 2023, con la construcción de un club. Este proyecto viene a dar solución a una necesidad que durante muchos años los comunitarios habían solicitado, y estamos orgullosos de poder responder a sus demandas. Es propicio señalar, que, con esta obra, son 5 los clubes comunitarios que hemos construido en tan solo 3 años de gestión, siendo esta una muestra evidente e inequívoca que nuestra prioridad es el desarrollo de nuestro municipio de manera integral. Estamos comprometidos, en trabajar por el bienestar de nuestra comunidad y en seguir construyendo espacios que promuevan la cohesión y el desarrollo social en toda nuestra región.

Programa de construcción de Aceras y Contenes

Fuimos beneficiados por el Programa de Apoyo a los Gobiernos Locales para la construcción de aceras y contenes que desarrolló el Gobierno de la República, encabezado por el señor presidente Luis Abinader Corona. Este es un proyecto de desarrollo con una inversión para todo el país de más de RD\$4,000 millones de pesos. A nuestro pueblo llegó a través de la Liga Municipal Dominicana con una inversión de 6,838,000 millones de pesos. La construcción de aceras y contenes no solo mejoró la apariencia y la accesibilidad de nuestras calles, sino que también promueve la seguridad vial

y el bienestar de nuestras comunidades y sectores. Esta obra es un ejemplo más de nuestro compromiso con gestionar el desarrollo sostenible y la mejora de la calidad de vida de nuestros ciudadanos. Entre los sectores impactados con este programa están:

10. El Jaragüita

El sector Jaragüita había sido olvidado por todas las gestiones municipales anteriores, sus calles parecían callejones. Pero hoy, gracias a la construcción de sus aceras y contenes, es mucho más fácil caminar por ellas y el sector se observa más organizado y ornamentado.

Nos sentimos orgullosos de poder llevar a cabo esta obra que tanto beneficia a nuestros ciudadanos y que contribuye al desarrollo de nuestra comunidad. Realizando una inversión de: **RD\$2,050,000.00.**

11. Sector Juan Diaz

También, como parte de este programa, llegamos al Sector Juan Díaz, un sector que cada día que pasa crece más y más. Por mucho tiempo, sus residentes habían pedido la construcción de las aceras y contenes para mejorar la accesibilidad y la seguridad de sus calles. Gracias a nuestro presidente y a las gestiones que hemos realizado, hoy podemos decir que sus demandas han sido satisfechas. Las aceras y contenes han sido construidos, lo que significa que están disfrutando de calles más seguras y accesibles. Evidenciando nuestro compromiso con el bienestar de nuestros sectores y de nuestra determinación para hacer del municipio un lugar mejor para vivir. Para ello realizamos una inversión de: **RD\$2,700,000.00.**

12. Yaiba

Nuestra entrega más reciente es el de la comunidad de Yaiba, donde los residentes carecían de espacios peatonales seguros para transitar por la calle principal, la cual además estaba obstruida. Hoy, al visitar esta zona, se puede apreciar el cambio significativo que hemos logrado con la construcción de aceras y contenes, lo que ha mejorado significativamente el tránsito de los habitantes y el embellecimiento de todo el entorno con plantas ornamentales. Con una inversión de: **RD\$2,088,000.00.**

También construimos aceras y contenes con recursos propios de la alcaldía, en los siguientes sectores:

13. Sector Barrio Sur

Del mismo modo llevamos a cabo labores en el área del sector Barrio Sur. Se han edificado las aceras y contenes, lo que implica que la comunidad está experimentando vías más protegidas y fáciles de transitar. Con ello buscamos transformar el municipio en un entorno más habitable. La inversión hecha aquí, fue de: **RD\$148,000.00.**

14. San Antonio Abajo

Durante nuestra gestión, hemos trabajado arduamente para atender las necesidades de los sectores que por años han solicitado nuestra intervención. Un ejemplo de ello es el área de San Antonio Abajo, donde se requería la construcción de espacios peatonales para garantizar la seguridad y accesibilidad de la comunidad. Hoy, al visitar esta zona, es evidente el cambio que hemos logrado y seguiremos trabajando con el mismo compromiso y dedicación para mejorar la vida de todos los ciudadanos. La inversión fue de: **RD\$290,000.00.**

Reparación de Caminos Vecinales

Estamos conscientes de que la reparación de los caminos vecinales es una de las obras más importantes para el desarrollo y crecimiento de las comunidades. Es por ello, que, a pesar de contar con pocos recursos, y por la gran necesidad que estos representan, nos propusimos reparar varios caminos vecinales en diversas comunidades del municipio. Este logro fue posible gracias al apoyo incondicional que recibimos del presidente Luis Abinader, a través de varias instituciones gubernamentales y con recursos del ayuntamiento. Entre los caminos que fueron reparados están los siguientes:

15. La Ceibita-Los Naranjos

Durante décadas, el camino de La Ceibita-Los Naranjos estuvo en un estado intransitable, lo que dificultaba enormemente el acceso a estas comunidades. Los comunitarios ya habían perdido la esperanza de solicitar su reparación. Hoy este camino es totalmente diferente a lo que era antes, ahora se puede transitar sin inconvenientes por esta vía y transportar la producción de la zona.

16. San José Las Margas

Este camino vecinal de San José Las Margas es otro ejemplo de cómo nuestra gestión se ha enfocado en el desarrollo de las comunidades. Durante años, esta comunidad había sido olvidada y su camino era inaccesible. Hoy, gracias a nuestra labor municipal, esta carretera ha experimentado un antes y un después. Por lo que es para nosotros motivo de orgullo haber contribuido al bienestar de esta comunidad.

17. La Guazarita

Este tramo de carretera de la La Guazarita complementa la gran obra de construcción de carreteras que el gobierno realizó en esta zona. Conecta a esta próspera comunidad con El Firme, lo que ha permitido a las personas y a toda la producción de la zona ser trasladados de manera segura y sin inconvenientes. Es por ello, que los habitantes de esta zona dicen a una sola voz que el cambio se ve y se siente.

La inversión total para la realización de estos caminos vecinales fue la suma de: **RD\$12,841,000.50.**

Y cabe resaltar que ya tenemos aprobado y licitados a través del ministerio de agricultura y el INDRHI 18 kilómetros de caminos vecinales y en los siguientes meses serán reparados los siguientes caminos:

- 1- Camino Los Cafés.
- 2- Camino Rincón Hondo - El Rucio (La Jaguita).
- 3- Camino Los Guayuyos.
- 4- Camino Los Callejones.
- 5- Camino de Aquiles Frías.
- 6- Camino Las Caobas Arriba.
- 7- Camino El Saladillo de El Rucio.

Ámbito Deportivo

La práctica del deporte es una herramienta poderosa para el desarrollo integral de las personas y de la sociedad en su conjunto. Por esta razón, invertir en el área deportiva es una inversión en el bienestar y la calidad de vida de la comunidad. Por ello a continuación presento lo que durante este año realizamos en esta área.

18. Aporte al Voleibol de Castillo

En el marco de la realización del reciente torneo de voleibol femenino, como es costumbre, nuestro ayuntamiento hizo su aporte económico para garantizar el desarrollo del evento de la mejor manera posible, por ello se pudo ofrecer un torneo de alta calidad y demostramos nuestro compromiso con el fomento del deporte y la promoción del talento local en nuestro pueblo.

19. Backstop (Baquetó) del Play del Cruce de Los Lanos

Por mucho tiempo los deportistas de Los Lanos requerían la construcción del Baquetó, Cuando recibimos la petición de esta comunidad, tomamos medidas inmediatas para hacer los ajustes necesarios y llevar a cabo la construcción de este. Ahora, después de un trabajo arduo, los deportistas de esta zona cuentan con un espacio adecuado para la práctica de deportes. Esta inversión de **RD\$183,000.00** sigue dando muestras de nuestro compromiso con el fomento del deporte en el municipio.

20. Backstop (Baquetó) del Play de Los Naranjos

Este otro pley de los naranjos que por años estuvo sin su Baquetó, ahora cuenta con una importante mejora gracias a la construcción de este. Cumplimos con nuestra palabra y compromiso de proporcionar a los deportistas de esta zona un lugar adecuado para la práctica de deportes y hoy podemos decir con orgullo que este pley está en mejores condiciones para su disfrute. Con tan solo la inversión de **RD\$182,000.00**.

21. Aporte al Baloncesto de Castillo

Apoyar a los jóvenes con interés en el ámbito deportivo ha sido una de nuestras prioridades desde el inicio de nuestra gestión. Es por eso por lo que dimos un aporte significativo a los equipos de baloncesto de nuestra comunidad para ser utilizado en el desarrollo de su juego. Este aporte no solo beneficia a los equipos de baloncesto, sino también a la comunidad en general, ya que contribuye al fortalecimiento de los valores y la sana convivencia en nuestra ciudad.

22. Cancha Municipal Barrio Sur

Ese apoyo del que hablo se refleja en esta obra. La cancha del Sector Barrio Sur abandonada por más de 20 años, y gracias a nuestras gestiones en el gobierno que preside Luis Abinader, esta cancha ha sido completamente renovada y está siendo utilizada por los deportistas de nuestro pueblo.

23. Vestidores Cancha Barrio Sur

Luego de entregar la cancha del sector barrio sur, recibimos muchas solicitudes de la comunidad para la construcción de baños y vestidores en el lugar. En respuesta a estas solicitudes, hicimos los aprestos necesarios y, en la medida de lo posible, complementamos la entrega de la cancha con la construcción de baños y vestidores. Sabemos que estos elementos son fundamentales para el uso adecuado de las instalaciones deportivas y para el bienestar de los deportistas y la comunidad en general. Y todo este complejo deportivo fue construido con la suma de: **RD\$2,900,000.00**.

24. Cancha de Los Multis

La Cancha de Los Multis, al igual que la anterior, había sido abandonada por más de 20 años y era una solicitud recurrente de los jóvenes del sector a todas las gestiones municipales anteriores. Pero nosotros, cumpliendo con nuestra promesa de campaña y de apoyar el deporte en nuestro pueblo, gestionamos su construcción. Hoy, esta cancha está siendo utilizada día y noche por los jóvenes de la zona, quienes finalmente tienen un espacio adecuado para desarrollar sus habilidades deportivas. A esta cancha se le realizó una inversión de **RD\$1,480,000.00**.

25. Torneo Navideño de Fútbol

Tuvimos el honor de ser reconocidos con la dedicatoria del torneo de fútbol navideño del pueblo, un espectáculo deportivo que levanta tantas pasiones en nuestra comunidad. Para el desarrollo de este evento, dimos un significativo aporte económico **RD\$200,000.00** que permitió su realización en las mejores condiciones y con una amplia participación de equipos.

26. Torneo Campesino de Softball

Del mismo modo, nuestra alcaldía fue distinguida en la celebración del torneo de softball de la Liga Campesina, en el que los equipos participantes disputaron la Copa Ayuntamiento Municipal. Para el desarrollo de este evento, además aportamos utilería deportiva que permitió a los equipos contar con las mejores condiciones para su práctica y desempeño.

Actividades Culturales

Como hemos venido haciendo en los años que hemos dirigido la alcaldía, hemos dado la debida atención a todas las festividades culturales que

mantienen viva la memoria histórica de nuestro municipio. A continuación, desglosamos las actividades en este aspecto que realizamos.

27. Aniversario del Municipio

Promover y preservar los valores culturales de nuestro municipio es una de las prioridades de esta gestión. Por esta razón, celebramos el nacimiento de nuestro Municipio el 9 de septiembre, con una hermosa actividad frente a nuestro parador fotográfico. Durante el evento, entregamos folletos informativos a los transeúntes, ofrecimos chocolate elaborado con el mejor cacao del mundo y presentamos una exhibición del "Club de Mujeres de Los Naranjos" con los productos generados en nuestra comunidad a base del cacao.

28. Feria del Libro

Por primera vez, como municipio, tuvimos la oportunidad de participar en una feria del libro de la provincia Duarte, llevando una muestra de los libros escritos por autores locales y una exhibición de productos elaborados a base del cacao del "Club de Mujeres de Los Naranjos". Con esta participación, pudimos mostrar a la región, al país y al mundo la riqueza cultural de nuestro municipio y destacar la importancia de la literatura y el arte en nuestra comunidad.

29. Natalicio de Juan Pablo Duarte

Honrando a nuestro Padre de la Patria, Juan Pablo Duarte, realizamos una misa a la que asistieron munícipes y delegaciones de las instituciones que hacen vida en nuestro municipio. Al término de la misa, realizamos una ofrenda floral en el busto de Duarte, junto a estudiantes y ciudadanos.

30. Aniversario de la Independencia Nacional

Como ciudadanos comprometidos con nuestro país, celebramos con gran alegría el 179 aniversario de nuestra independencia. Realizamos una misa en nuestra parroquia y un gran desfile en conjunto con el sector educativo, en un breve acto en el parque duarte al que asistieron todos los sectores de la sociedad de nuestro municipio. Durante el evento, rendimos homenaje a nuestra patria y a nuestros héroes nacionales, reafirmando nuestro compromiso con los valores que ellos representan.

31. Natalicio del General Olegario Tenares

Nos enorgullece que nuestro pueblo sea la cuna de un héroe de la independencia y restauración de nuestra República. Por esta razón,

celebramos con gran entusiasmo el 201 aniversario del nacimiento del general Olegario Tenares. En esta ocasión, se llevó a cabo una conferencia dictada por el encargado de cultura, el profesor Cristian Vélez, a un grupo de más de 150 estudiantes y maestros del Politécnico María Paulino Viuda Pérez. Esta actividad tuvo como objetivo difundir la historia y la vida de uno de nuestro héroe nacional y promover la cultura y la educación en nuestra comunidad.

Visitas de Importancia

Cada año nuestro pueblo recibe a visita de personalidades del área gubernamental, social y deportivo que vienen a aportar al desarrollo del municipio.

32. Carretera Magua-Las Caobas

Una de estas visitas importantes, fue una comisión del ministerio de obras públicas, para iniciar la construcción de la carretera Magua-Las Caobas, una obra esperada y muy solicitada por los comunitarios. Hoy esta carretera ya se encuentra en un 70% de sus trabajos.

33. Visita de Jhonny González

Fue también recibido por este honorable ayuntamiento municipal, el señor Jhonny González, quien es el director de proyectos de la presidencia, hombre de entera confianza del presidente y el cual nos tiene las puertas abiertas por órdenes del señor presidente para que los proyectos que la alcaldía de castillo lleve sean aprobados. Con el hicimos una radiografía de los proyectos que se están desarrollando en el municipio y entregamos la solicitud de nuevos proyectos.

Obras Gestionadas con el Gobierno Central

Contamos con un presidente que escucha y se preocupa por las necesidades de los municipios. Su enfoque municipalista se refleja en la inversión de recursos en nuestras comunidades y en la aprobación de todas las obras y proyectos que le presentamos. Esto demuestra su compromiso con el desarrollo local y su disposición a trabajar de la mano con los líderes municipales para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

Por ello presentamos las obras que fueron gestionadas en el gobierno:

34. Nuevo Camión Compactador

Iniciamos presentando un nuevo Camión Compactador vía la liga municipal dominicana. Los camiones de la recogida de basura siempre fue una debilidad para esta alcaldía y en estos 3 años de gestión hemos conseguido dos camiones. Adicionales a los que encontramos.

35. Bacheo a la Avenida

Hace un tiempo atrás nuestras calles estaban intransitables incluida la principal que por donde circula mayor cantidad de vehículos. Como es sabido el asfalto y lo que conlleva aplicarlo a las calles es muy costoso. Por esto solicitamos al ministerio de obras públicas el bacheo de nuestras calles. Y por medio de un acuerdo en el que la alcaldía se comprometió a suministrar alojamiento y alimentación, durante mas 20 días tuvimos una brigada en todo el pueblo corrigiendo las calles. A partir de ese momento nuestras calles están dignas para el uso de sus ciudadanos. Por lo que esto conllevó a un gasto de: **RD\$528,000.00**.

36. Centro Comunal Dr. Juan Aquino

Recientemente, entregamos al municipio un moderno centro comunal, acogedor, equipado y listo para ser usado en cualquier tipo de actividad, que la municipalidad lo requiera. Pero todos fuimos testigos del nivel de deterioro en el que se encontraba, esta estructura estaba a punto de colapsar, agrietado, descascarado, cablería por doquier, columnas rotas. Pero hoy gracias a una inversión millonaria, este cuenta con aires acondicionado, sillas permanentes, proyector, sonido, camerino, y un diseño interior que no tiene nada que envidiar a otros salones de eventos de la región. Esta es una de las cuatro obras gestionadas y aprobadas en el gobierno central todas concluida y entregadas al municipio. Esta construcción en particular se invirtió la suma de **RD\$6,000,000.00**.

37. Planta de Tratamiento

Con la presencia de la vicepresidenta de república, fue entregada al municipio la planta de tratamiento de agua residuales, una obra realizada por INAPA institución que dirige nuestro amigo Wellington Arnaud. Con ella se está dando solución a una problemática de más de 30 años. Esta fue una obra que presentamos al presidente y de inmediato se iniciaron los trabajos. Y ya es una realidad.

38. Carretera Los Lanos-Loma Vieja

La carretera Los Lanos-Loma Vieja, fue una petición de años, hasta el punto de que los comunitarios pensaron nunca poder lograr su construcción. Pues antes subir a la comunidad de loma vieja, era una travesía y ahora es un deleite. Esta carretera realizada con una inversión millonaria da solución al principal problema de estas comunidades, que era el transporte. Agradeceremos infinitamente al presidente de la república por actuar con determinación y construir esta carretera.

Actividades del Ayuntamiento

Encabezamos una gestión integradora, que actúa en inversión de recursos, en gestión de proyectos y en actividades sociales y culturales.

39. Elaboración del Plan Municipal de Desarrollo

Con miras a planificar la inversión de manera estratégica e integradora en todas las áreas del municipio, estamos finalizando la realización del Plan Municipal de Desarrollo, en el que consultamos todos el liderazgo municipal, institucional y social.

40. Encendido de Luces navideñas

Como cada año, continuamos con la costumbre de iniciar a una de las épocas más lindas y alegres del año, que es la navidad. Para ello, lo hicimos instalando y encendiendo las luces navideñas en el parque duarte del pueblo y con un gran karaoke, en el que los munícipes muestran su talento en el canto.

Ayudas

La solidaridad es un valor fundamental que nos permite unirnos como seres humanos y apoyarnos mutuamente en momentos de necesidad. Es este accionar fundamental en nuestra gestión. Por ello realizamos la:

41. Entrega de Raciones de Alimentos

Tras el paso de la tormenta Fiona los sectores más vulnerables del pueblo fueron impactados por esta. Y de inmediato la mano amiga de la alcaldía municipal se hizo presente, primero en materia de prevención y luego de la tormenta llevando raciones alimenticias para asegurar la alimentación de nuestros ciudadanos.

42. Reparación de Viviendas tras Fiona

También tras el paso de la tormenta Fiona realizamos un levantamiento de las viviendas afectadas por esta, y se inició un gran proyecto de reparación de techos de viviendas en todo el municipio, con ello nos aseguramos de que los efectos del fenómeno natural impacten lo menos posible a nuestros munícipes.

Fueron invertidos en estas ayudas la suma de: **RD\$1,500,000.00.**

43. SISMAP Municipal

Todos los ayuntamientos son monitoreados por el estado a través de una plataforma que da seguimiento en tiempo real llamada Sistema de Monitoreo de la Administración Pública o SISMAP Municipal.

Este año nuestro municipio alcanzó **La Mejor Posición en la Historia** obteniendo el lugar 10 de los 158 municipios del país. Mostrando de esta manera que esta gestión trabaja día y noche para que castillo se posiciones como el municipio modelo de la región.

Obras Futuras

Para que mantengamos el ritmo de desarrollo, crecimiento e inversión que hasta el momento impulsamos, este año que iniciamos a partir de hoy debemos continuar trabajando por el bienestar de nuestra gente.

- Por ello haremos realidad el proyecto que por muchos años los comunitario de Los Cachones anhelan ver hecho realidad que es un **Parque en Los Cachones.** Para embellecimiento de la comunidad y su gente tenga un espacio para descansar y los niños jugar.
- En este mismo orden iremos a dar respuesta a los munícipes del sector el Carmen y construiremos el **Club del Sector El Carmen** para que este sea el espacio de reunión de todo tipo.
- De igual modo vamos a realizar **La Construcción de Iglesia del Cementerio de Juana Diaz,** que es esta una obra que complementará este camposanto.
- También vamos a llegar a la comunidad de Nigua Abajo, en la que realizaremos la **Reparación de la Iglesia de la Comunidad de Nigua Abajo.** Con ello daremos respuesta una petición de muchos años de esta comunidad.
- Parque del sector **José Francisco Peña Gómez.**

- También se realizarán obras gestionadas en el gobierno central y que ya están aprobadas, estas son: **Construcción de la Casa Curial, construcción del pley mixto de Beisbol y fútbol, reconstrucción del pley de Los Lanos, Construcción de la Casa de la Cultura.**
- De igual modo quiero señalar, que es motivo de gran alegría, satisfacción y orgullo, para esta gestión, el reiterar el anuncio, de que, en los próximos días, dejaremos instalada y funcionando la academia de música, folklor y teatro de nuestro municipio. Para con ello continuar enriqueciendo los valores culturales del pueblo y dar un espacio más, para que nuestros jóvenes se desarrollen de forma sana y creativa.

Señores y señoras:

Este ha sido un año exitoso para castillo, hemos trabajado arduamente para garantizar que cada centavo de los recursos públicos se use de manera efectiva y eficiente en beneficio del bienestar común.

Queremos reafirmar nuestro compromiso de continuar trabajando con transparencia y responsabilidad para cumplir con las necesidades y expectativas de nuestra gente siempre apegado a las leyes.

Agradecemos su confianza en nosotros y les aseguramos que seguiremos trabajando incansablemente para construir un municipio más justo, equitativo y próspero para todos.

¡Juntos podemos lograr grandes cosas y hacer de nuestro ayuntamiento un modelo a seguir en la gestión pública!

Compueblanos todos después de haber presentado las memorias de este tercer año de gestión aun nos falta y nos queda mucho por hacer que no quepa la menor duda de que con la ayuda de dios y el favor del pueblo castillense seguiremos garantizando que el cambio continúe más allá del 2024.

Muchas gracias y que Dios los bendiga.